



THE ROTARY CLUB

OF YAMATO-NAKA

# 大和中ロータリークラブ会報

## YOU ARE THE KEY あなたが鍵です

1985-'86 R.I 会長 エドワード F カドマン

上田会長 クラブターゲット 仲よく 話ろう ロータリー

第 352 回 例会 60 年 7 月 4 日 第 358 号

### 出席報告

会員数	出席数	出席率	前回の修正
56 名	50 名	90.91%	98.11%

欠席者 (5 名) 病欠 (1 名)  
古木 細野 三浦 岡本 渡辺

本日のプログラム 7 月 11 日  
吉田隆幸氏(福祉開発研究所々長)  
シリーズ I 「高令化社会の認識」

次 週 予 定 7 月 18 日  
永野清治氏(車体工業㈱相談役・大和 R C)  
「ロータリアンとは何か」

司会 SAA 伊藤英夫君  
ソングリーダー 北砂富三君「君が代」  
「奉仕の理想」

### 《ゲスト》

真崎 勇 第11分区代理

### 《ビジター》

下村泰雄君(東京町田) 吉田 侑君(厚木)

中山達三郎君(綾瀬)

星 幸男君 吉利正勝君 真鍋藤正君

斉藤忠一君(大和)

片野光章君 手塚正夫君(座間)

小林勝児君 佐藤 敬君 古木明夫君(大和田園)

### 《会長報告》

- 直前会長、幹事の猪熊さん、伊藤さんに記念品の贈呈を行ないます。一年間有難うございました。これからもよろしくお願い致します。
- 大変嬉しいことですが、暫くの間病気で御療養

中のところ、元気になられて本日より芦田敬治さんが出席して頂けます。

- 新年度早々に素適な仲間が 1 人増えます。熊倉光男さんです。富沢さんよろしく御紹介下さい。
- 今年からゴルフ同好会に対抗しまして、音楽同好会が結成されました。ソングリーダーを中心として、中西功さんに本年度の会長をお願いしております。大和中クラブに最も不足している文化的な風を送り込んで下さい。

◦ 座間クラブと大和田園クラブの会長、幹事さんがお見えですので一言御挨拶をお願いします。

座間クラブ 片野光章会長 手塚正夫幹事

本日は当クラブの第一回例会に貴重な時間を割いて頂きまして御挨拶させていただきます。座間クラブも昨年15周年を迎えまして、本年度より16年目に入りました。その節には当クラブより過大なる

1. 真実かどうか

2. みんなに公平か

3. 好意と友情を深めるか

4. みんなのためになるかどうか

事務所：大和市中央 1-5-40  
大和 市 商 工 会 館 内  
☎0462-63-7926  
例会場：大和 市 大 和 南 1-4-4  
八千代信用金庫大和支店 4 階  
☎0462-64-3654

例会日：毎週木曜日12時30分より  
会 長：上 田 利 久  
会長イレク：藤 田 重 成  
副 会 長：富 沢 重 徳  
幹 事：近 藤 富 士 男  
会報委員：松 崎・種ヶ島・木 村

お祝、又多くのロータリアンに御来訪頂きまして本当に有難うございました。16年目を迎えたクラブではございますが、大和中クラブとは兄弟クラブでございますが、特に本年は大和、座間の4クラブのホストを座間クラブが受けることになっております。私どもも初心に帰り、親クラブ、兄弟クラブの皆様方と手をとりあいまして仲のよいクラブ作りに邁進致したいと考えております。本年度、私の方針としまして特に座間クラブの会員も大和中に敗けないように全員がクラブ奉仕に参加して楽しいクラブを作ろうという所存でございます。至らない会長、幹事ではございますが、皆様方の御指導によりまして座間クラブが益々発展するように御協力の程お願い申し上げ、当クラブの御繁栄を祈念しながら挨拶とさせていただきます。

大和田園クラブ 小林勝児会長 佐藤敬幹事

皆様こんにちは。なにぶん未熟者でございますが、今後皆様方に多大なる御迷惑と御指導と御声援を賜わりますようお願い申し上げます。

本年度ようやく3年目に入ったということで、兄クラブである当クラブと、上のクラブの座間クラブさん、親クラブである大和クラブさんはじめ、各皆様方には非常にお世話になりながら、ヨチヨチ歩きで今日に至りました。本年度はなんとか2人で重責を全うさせて皆様共々発展させて頂きたいと思っておりますので、なにとぞよろしく御指導、御鞭撻をお願い申し上げまして、簡単ではございますが御挨拶とさせていただきます。

#### 《幹事報告》

- ・地区大会の御案内が届いております。後日出席の確認はしますが、原則として全員登録です。今から手帳に予定を書き込んでおいて下さい。
- ・クラブ活動計画書が出来上がりました。本日夜間のクラブ協議会にはこの計画書を元に討議を行ないたいと思います。クラブ協議会に急に欠席される方は帰りに事務局まで報告下さい。

・会費の納入は本日よりお願い致します。納入方法と金額が今ままでと少し違いますので、活動計画書の会計のページを御参照下さい。

#### ◎新会員紹介 富沢重徳君

新会員の熊倉さんを御紹介申し上げます。

熊倉さんは第一生命保険町田支社大和営業部の営業部長でいらっしゃいます。お住いは厚木で、営業所は大和の小島ビル6階です。これからいろいろと生命保険に関する事は『損保は北砂さん、生保は熊倉さん』というコンビでよろしくお付き合い頂きたいと思っております。よろしくお願ひします。

#### ◎入会挨拶 熊倉光男君

御紹介頂きました第一生命の熊倉光男でございます。まだこの4月に大和に来たばかりで、地理的にもよく分かりません。今日は皆様の御承認を得まして入会させて頂きまして、今後共にお世話になります。よろしくお願ひ致します。

#### 《委員会報告》

##### 会報委員会 松崎正実君

原稿の依頼を何名かの方にお願ひします。人選は8年目のクラブということで、会務分担表の番号の下一桁が8番の方にさせて頂きました。

#### 《お祝》 おめでとうございます！

お誕生日 清水洋三君 (7月1日)

創業記念日 児玉清君 (7月1日)

入会記念日 後藤定毅君 (55年7月10日)

#### 猪熊直前会長はつらつと乾杯の音頭

会長時代にはこれほどスムーズにスピーチをしていたらと思う程の猪熊節が登場しました。

「今日は本当に、気楽に、ブラリとやって参りました。新会長、幹事の晴れの門出でございます。この一年間よろしく御健闘頂きたいと思ひます。大和中R.Cの益々の発展を祈念致しまして乾杯を致します。『カンバイ！』ニッコリ笑顔

## ● 会長挨拶



今日、私達の大和中ロータリークラブは8年目を迎えた訳であります。仲のいいクラブとしてそれなりの風格も備わりつつあるのではないかと自負しておりますが、これも歴代の会長幹事、理事

役員の方をはじめ皆様方のご努力の積み重ねによるものと敬意の心を込めて深く感謝致します。

その具体的活動の経緯につきましては改めて何れの機会にお話しをさせて頂くことと致しますが、さて私のような者にクラブのお世話役が務まるものかという感じが少しございます。毎日子供相手に過ごしている私にとりまして英知と行動力を兼ね備えた職業人代表の方々にとなりますと、泣く子をあやすというわけにも行かないのではないかといた不安であります。只一つの救いがあります。皆さんは大和中で一番質のよい職業人の集まりであるということです。今はやりのいじめなどは有り得ないであろうとの安心です。どうか、この一年間お手やわらかに、そして具体的に積極的にお付き合い頂きたくお願い申し上げます。

只今申し上げましたように今年度は8年ということで、この8という数字は横にしてみますと、無限大に似ております。我が大和中RCも国際ロータリーと共に無限に続くものと期待していますが、そんな流れからみると1年間なんてほんの一瞬にしか過ぎません。この一瞬、出来ることなら仲よく、楽しく過したいものであります。

さて皆さん、どうお感じになっているか知りませんが、私は大和中RCの「中」という表現が気に入っています。めでたさも中くらいなりおらが春、という一茶の句がありますが、ここでいう中くらいというのは上でなく、下でもなく、丁度真

中ということでもなく、これは一茶の生まれた信州地方の方言で、自分にとって相応しい程度というのが本当の意味だとされています。大和中RCの奉仕活動も相応しい程度でよしいという事になります。自主性を守りクラブの風格が出て参りますとこの言葉にも重みがついてくる訳です。

更に訛りまして「ちゅうくれえい」となりまして「くだらない」とか「ばかばかしい」とかいった気持ちが少し入って来るとも言われています。このロータリー、大人の幼稚園ゴッコ、見方によってはそんな所もなくありません。特に比較的最近入会されたフレッシュマンの方々、余り気張らないで「一寸ばかばかしいけどまあいいや」といった気分で3年間付き合ってみてご覧下さい。人間としてこの温もりのある出合いを、そしてこれがInternationalという地球レベルの広い輪で結ばれているというこの出合いを大切にしようという気持ちが湧いてくるものと思います。前年度猪熊会長並びに富沢増強委員長はじめ会の皆さん方の御努力によって12名もの素適な仲間が増えました。今迄の仲間も含めましてお互いにこの出合いを大事にして参りたいと思っております。

省みまして8年前、我々のクラブが誕生するに際しまして当時のスポンサークラブ大和RCの会長幹事、理事役員、特別代表、エイドの方々には申すに及ばず、会員の皆様が温い御討議を何回も重ねて頂き、お骨折りを頂いたと伺っております。この事に対しまして、そして只今申し上げました中クラブという大変文学的な呼び名を付けて下さったことに対し心から感謝申し上げる次第です。

ところでポールハリスとその数人の仲間によってクラブ創立のための打合せ会がもたれたのが、1905年2月23日であり、これがロータリーの記念日になっていることは先刻御存知のところではありますが、それから2週間後の3月9日シカゴRC第一回例会が開かれ今日に至っているわけです。2月23日、3月9日、1905年のカレンダーを調

べてみますとこれがなんと、木曜日でありました。皆さん木曜日を大切にしましょう。〴〵

淋しがり屋が集まって出来たロータリーにも余裕が出て参りまして自分達だけでいいことしていると思われたくないという気持ちも働きまして、社会のために何かしようではないかという漠然とした気持ちが芽生えはじめたのは比較的早く、1907年にはシカゴに公衆便所を作っています。1914年には身障者のための学校作りに奔走しております。と同時に一方では単に金を集め物を作るといった団体的行動はロータリーの本筋ではないんだという考え方も可成り強かったようです。

ここに一人のロータリーの哲学者アサー・フレデリック・シエルドンが現われたわけでありませう。週一回の例会を通じて心を盛り上げているこの我々の親睦のエネルギーが世の為、人の為になるんだという自覚であります。後でこれがロータリーでいう「奉仕」という言葉の中に含まれることとなります。ここにもう一人の神学者フランク・B・コリンズが登場して参りまして、ロータリーは私利私欲ではない Service Not Self 日本流の滅私奉公の奉仕の必要性を説いたわけでありませう。ところが、あたりまえの事ですが当時も仕事あつてのロータリーという思いが当然のこととして反発いたしました。頭のいいシエルドンは考えました。職業人は自分を亡くしてはいけません。最初に自分があつてその拡大するところにロータリーがある Service Above Self 「超我の奉仕」という言葉に言い替えたわけですね。そしてさらにこれを盛り上げるために「最もよく奉仕するもの、最も多く報いられる」という言葉で修飾したわけでありませう。今日までロータリーの二大標語として生き続けていることは御存知の通りです。

この様に公衆便所から始まって議論伯仲し、あわや分裂の危機さえあつたといわれていますが賢いロータリアン達は一つの話し合いによる結着を見出したわけですね。世に言う決議23-34です。

1923年頃といひますと、ゴルフボールのスマールサイズがイギリスゴルフ協会によって決められたのが1921年、片手で火の着くダンヒルのライターが売り出されたのもこの頃だといわれております。

人間は誰にでも多少二重人格的な面を持っています。血液型がどこまで関与しているかは知りませんが、時と所、その雰囲気によって妙に理屈がなくなったり、自分でも驚ろく程行動的になったりします。情緒が安定し行動力のある人間、ロータリアンの多くはそういう人達であろうと思っておりますが、ロータリークラブも又、そうなくてはならないと思ひます。この両極端のバランスを求めたものが決議23-34であつたと思ひます。

先日前特別代表の星さんから、また、情報委員長の寺田さんからのご指摘もありましたし、ロータリーの友で座談会が持たれておりますが手続要覧から何故かこれが削除されてしまいました。

今年度のクラブターゲット「仲よく語ろうロータリー」の一つのテーマとしてこの23-34について皆さんと語り明かしてみたいものです。

それぞれの委員会の具体的な参加を頂きまして今年度のクラブ活動計画書が出来上り、お手元にお配りしてありますが先日お話し申し上げた次年度会長運営方針（会報第351号）を横目で眺めながら活動計画書を御一読頂ければ幸せであります。

我が大和中RCは第一線で働いている若い職業人の集りであります。仕事あつてのロータリーということをお大きな声で叫びながらロータリーの心について仲よく語りあつて参りたいと思ひます。

こんな事を申し上げますと、俺は忙しくて例会にでるのが精一杯、とても他のロータリー活動など付き合つてなんかいられないんだ、という人もいるかも知れません。こういう人のことをロータリーの「昼メシ会員」といひます。若し、昼メシ会員に甘んじていたならば何年経つても心の友を作ることは不可能なことであります。

ここで「いつも誰かと続けよう」という呼びかけが生きて参ります。そしてこれをカッコつけて言いますと「最もよく奉仕するもの、最もよく報いられる」ということになります。

忙しいから、淋しいからロータリーがある。

この1年間よろしくお願い致します。

## ● 幹事挨拶



就任に当り御挨拶を申し上げます。

幹事と云う役職をお、せつかりましてその大任を果すことが出来るかどうか、大変心配しております、しかし任命されました以上は何としても其

の務めを果さなければならぬものと決意致しております。

上田会長の「仲よく語ろう ロータリー」というテーマのもとにこの一年間クラブの運営がスムーズに行なわれ、各委員会の活動が活潑に展開出来るよう会長を補佐して行きたいと思ひます。前年度後半より本日迄に14名の新しい友人が増えました、本日現在の会員数は56名でありますので其の割合は1/4になります。とかく種々の団体ではたゞ単に会員が新しい古いと云うだけで、其の運営に問題が生じる事があります。しかし当クラブの運営に当りましては、公平・友情を基本として56の歯車がしっかりと噛み合い何処からも軋む音が聞えて来ることの無いよう努力致します。其の心構えと致しましては自分が潤滑油と成り、もしも軋む音が聞えそうになりましたら何時でも其処へでも飛んで行き滑らかに歯車が回るようその役目を果したいと思ひます。

それも私一人が幾ら力んだところで出来るものでは有りません、それには先輩諸氏の御指導御鞭撻はもとより会員の皆様の御協力により出来るも

のと思ひます。

最後に会員の皆様の温かい思いやりの有る御協力をお願い申し上げます。

## 《スマイルボックス》

真崎勇第11分区代理 本年度分区代理を拝命致しました。御指導御協力の程お願い致します。

片野光章君 手塚正夫君(座間) 座間クラブ、本年度の会長、幹事として御挨拶にお伺い致しました。よろしく願ひします。

小林勝児君・佐藤敬君(大和田園) 本日はブラザークラブに御挨拶に参上致しました。甚だ未熟者ではありますが、前任者同様よろしくお引立、御指導の程御願ひ申し上げます。

星 幸男君(大和) 本日もよろしく。新年度の御活躍を祈っております。

下村泰雄君(町田) 菊地先生にお世話になりました。本日は初めてお邪魔いたしました。

中山達三郎君(綾瀬) 明るい会場に皆さんのお顔も明るい。はじめて伺いました。

吉田 侑君(厚木) 遅刻致し申し訳ありません。昨年は当クラブの会長幹事さん、更に分区代理さんに大変お世話になり有難うございました。

齊藤忠一君(大和) 本日もよろしく。

真鍋藤正君(大和) 上田新内閣に表敬訪問に伺いました。

吉利正勝君(大和) 上田丸の出帆を祝して。

齊藤 博君(大和) 上田会長の会長就任を祝し、1年間のご活躍を期待しています。

古木明夫君(大和田園) 旧年度のメーキャップにお邪魔しました。今年度もよろしく。

上田会長・近藤幹事 仲よく語ろうロータリー1年間よろしく願ひ致します。

亀谷志郎君 上田会長、近藤幹事今から一年間御苦労さんです。

猪熊唯夫君 上田会長、近藤幹事此の一年間本

当にご苦労様です。ご健闘を祈ります。

富沢重徳君 新年度のスタートに当り第1号の新会員として熊倉光男君をお迎えしました。

皆さんよろしくおつき合いをお願い致します。

熊倉光男君 本日より新しく入会させて頂きましたので今後よろしくお世話頂きますようお願い致します。

二見長幸君 初回の例会に増強委員長として、熊倉さんの入会を歓迎します。

土屋翁三君 橋本健彦君 上田、近藤コンビの船出を祝し、又猪熊、伊藤船が無事航海を終えた事を祝してスマイルします。(敬称略させて頂きます。)

寺田伍六君 年明けてお目出度うございます。上田会長、近藤幹事をみんなの輪で大いに頑張らしましょう。

潘 桂柳君 上田新会長、頑張ってるね。ゴルフも忘れずに!

上村幹雄君 今年度は親睦委員会をよろしくお願ひします。北砂会員のソングリーダー期待します。

出席委員会(長野、山中、小林) 1年間よろしくお願ひします。100%達成には『あなたが鍵です』よろしく御協力お願ひします。

松崎正実君 本年度会報を担当することになりました。印刷にはミスがあると思います。委員長にめんじてお許し頂けますようまとめて1年分のお詫びにスマイル。

古川 巖君 本日より1年間スマイルボックス委員長を仰せ付けられましたので、よろしくお願ひ致します。

## ● 第一回クラブ協議会

上田会長率いる大和中ロータリークラブがいよいよ始まり、「本年度クラブ活動計画について」を検討するために第一回クラブ協議会がスカイパレス「雅翔」において開催されました。

会員の8割に近い人数の出席を得て、午後6時30分より開始された協議会は午後8時までの1時間30分があっという間に過ぎ去る程に熱の籠った討論が繰り広げられました。

クラブ活動計画書に基づき各委員会ごとに委員長が本年度の計画、目標等を発表し、委員会ごとに質疑応答を行ないましたところ、途中から時間の都合で質疑は最後にまとめてやらなければならない程になってしまいました。

特に気の付いた委員会について簡単に触れておきます。

○職業分類委員会 神作 彰委員長  
熊倉会員の入会により、充填55を56に、未充填40を39に変更します。

○プログラム委員会 有沢昭二委員長  
年間プログラム予定表の12月5日内容の「南極と地球環」の後に境を入れ環境にする。  
4月10日内容のスピーカー省南元氏を趙南元氏にする。月日の月が抜けている部分がありますので追加しておいて下さい。

○スマイルボックス委員会 古川 巖委員長  
御夫人誕生日、結婚記念日については該当しない方には、年間納入分より返却する。

○S A A 伊藤英夫委員長  
委員会報告開始時間を早めるようにし、卓話時間を確実に30分確保するために、報告順番を検討します。

○社会奉仕委員会 鈴木久次郎委員  
古切手を身障者のリハビリのため使いたいのので、収集を毎月1回実施する。

## 編集後記

第一回目の会報作りやっと終わりました。どのようなかやってみなければだめと言われ、やってみました。ただでさえ頭が上がらないのに、これで絶対に上がらなくなりそう。高橋さんよろしくお願ひします。(松)